


2 85 (26602)   //  Вторник, 22 августа 2017

новости

ЛЕТО

БУДЬ В КУРСЕ

Саню и Ваню «трудными» не называть!

ПОДРОБНОСТИ

Осень и ее окрестностиНавигатор  
для особенных

ДОРОГИ

ПОГОДА

22 августа 23.08 24.08

+23 - +25
+10 - +12

+24 - +26
+9 - +11

+20 - +22
+8 - +10

+23 - +25
+8 - +10

Кемерово +18 - +20

Новокузнецк +19 - +21
+10 - +12

+9 - +11о

о

Ну, зайцы,  
погодите!

Место, где находится этот 
лагерь, прямо-таки курортное 
– с чистейшим воздухом, на-
полненным хвойно-листвен-
ным ароматом. У такой приро-
ды и впрямь нет плохой погоды. 
Если дождь, то все мероприятия 
с улицы переносятся в клуб. Но 
сегодня над лагерем небо безоб-
лачное. Как по заказу. Потому 
что посвящён этот день Гринпи-
су, международной экологиче-
ской организации. Вот из кор-
пуса вышла с цветочными вен-
ками на голове красавица При-
рода. Тут же её окружили Жуки 
и Пауки. И вдруг объявление из 
репродуктора:

– Паук из «Востока», по-
дойди, пожалуйста, к генералу.

«Восток» – это название 
корпуса. А всего их шесть. И у 
каждого свое название: «Ай-
болит», «Изумрудный», «Лун-
ный»…

Год рождения лагеря – 
1936-й. Но старым он не вы-
глядит. А с 2014 года, перейдя 
в собственность ООО Санато-
рий «Серебро Салаира», и во-
все помолодел, похорошел.

В столовой с пятиразовым 
питанием аппетит приятный 
не только от меню, но и от 
уюта. А современное оборудо-
вание на кухне прямо-таки ре-

сторанное. Пищеварочный ко-
тёл, электросковорода, овоще-
резка, картофелечистка – всё 
супер. И повара здесь – насто-
ящие профессионалы. А дого-
воры на поставку продуктов – 
с самыми надёжными и прове-
ренными фирмами.

И у самого лагеря тоже за-
ключены контракты. С депар-
таментом образования и науки 
администрации области, с го-
родскими и районными управ-

лениями образования, с депар-
таментом и управлениями со-
циальной защиты. По контрак-
там отдыхают 97 процентов ре-
бят из общего количества. А 
это значит, что за путёвки ро-
дители детей не платили.

– Я второй раз здесь отды-
хаю. Мне бесплатную путёвку 
дали. Потому что я – из мно-
годетной семьи, – улыбаясь, 
сообщила черноглазая Лиля. 
– Я бы с радостью снова сюда 
приехала. Вдруг ещё повезёт.

Повезло и девочке Насте. 
Она – под опекой бабушки. 
Почему? А вот такого вопро-
са, как меня вежливо преду-
предили, лучше не задавать.

– Пусть хоть здесь, в ла-
гере, ребята забудут о сво-
ей трудной жизненной ситу-
ации, – объясняет начальник 
лагерной смены Оксана Гой-
дина. Уже несколько лет она 
здесь в свой учительский от-
пуск и летние каникулы. А по-
стоянное место работы Окса-
ны Юрьевны – в гурьевской 
школе №15.

В этом лагере раньше от-
дыхали её сыновья. Теперь 
двое старших – Руслан и Мак-
сим – работают здесь же. А 
третий, Саша, отдыхает. Вме-
сте с ребятами, у которых не 
всё так благополучно, как у 
Гойдиных. Например, вон тот 
мальчик, дежурящий сегодня 

в своём отряде, знает, как не-
просто его маме купить те же 
кроссовки. Этот мальчик под-
рабатывал на каникулах па-
стухом, присматривал за коня-
ми. И сам ездил верхом.

По приезде на лагерную 
смену кто-то из особо ерши-
стых пытался и в отряде вер-
ховодить. Но здесь другое ли-
дерство ценится. Уважают не 
столько за силу, сколько за ини-
циативу и смекалку. И поэто-
му так называемые «трудные» 
тоже стараются получить боль-
ше смайликов за хорошие дела. 
Сегодня, в день Гринписа, таких 
дел будет немало. Вот, скажем, 
Зайцы обязались газоны пропо-
лоть. Самый старший Заяц (он 
же вожатый) постучался в ка-
бинет Оксаны Юрьевны.

– Войдите! – тут же при-
гласила начальник.

Зайцу пришлось пригнуть 
бумажные уши, чтобы двер-
ной косяк не задеть. Таким вы-
соким был этот весёлый Заяц.

«Я так хочу, чтобы 
лето не кончалось»

Поначалу не все «на ура» 
восприняли и распорядок дня.

– Дома я засыпал, когда 
захочу, и просыпался к обеду, 
– позёвывая, признался один 
паренёк. Назовём его Лёшей.

Он мог бы «похвастать» 

и тем, что дома его как буд-
то не замечали. Не пришёл – 
еда целее. Долго спит – есть не 
просит. Пожаловались учите-
ля или соседи, наведался ин-
спектор по делам несовер-
шеннолетних – получи под-
затыльник.

А здесь, в лагере, каждое 
утро начиналось с обнимания 
и ласковых слов. Начальник 
смены, воспитатели, вожатые 
– все взрослые искренне об-
нимали мальчиков и девочек. 
Последним это нравилось куда 
больше, чем брань или напря-
жённая молчанка дома. А ещё 
ребятам нравилось, что всех 
их в лагере называли по име-
нам. И хотя приехали они в 
Гурьевский район из разных 
мест Кузбасса, быстро ста-
ли здесь своими. И совсем не 
опасались появления людей в 
полицейской форме. Инспек-
тора рассказывали, как важ-
но и нужно дорожить каж-
дым днём. Без сигареты, без 
наркотиков, без драк и воров-
ства. Случаев краж в лагере не 
было. Напротив, несли воспи-
тателям и начальнику Окса-
не Юрьевне всё, что находи-
ли. Вот и сейчас лежит на её 
столе телефон в оранжевом 
корпусе. «Симки» нет, а по-
тому и непросто отыскать хо-
зяина «потеряшки». Уже не-
сколько раз объявляли о на-
ходке на всю округу, но «со-
тик» по-прежнему на столе. В 
запасе ещё несколько лагер-
ных дней. Глядишь, и найдет-
ся хозяин или хозяйка.

А вообще дни здесь, до 
предела наполненные инте-
ресными событиями, проле-
тают незаметно. Спрашивала я 
ребят, что больше всего им по-
нравилось в лагере. Кому-то – 
конкурсы, кому-то – дискоте-
ки, кому-то – столовая с едой. 
А вот вопрос «Что не понра-
вилось?» остался без ответа. 
Даже беседы о поведении не 
воспринимались плохо. Или 
круглый стол для старших от-
рядов на тему «Бездна, в кото-
рую можно заглянуть». О том, 
как, казалось бы, шалость мо-
жет перерасти в преступление. 
Причем бездна эта действи-
тельно затягивает. Это под-
тверждает полицейская ста-
тистика – реальная, а вовсе не 

страшилки из фильмов.
Что же касается кино в ла-

гере, то его тоже показывают. 
Свободных мест в зале клу-
ба не бывает. И клуб, как и все 
остальные здания, собственни-
ки лагеря обновили современ-
ным ремонтом. Воспитатели и 
вожатые, отдыхавшие когда-то 
в этом лагере, узнают и не узна-
ют его. Такие перемены в ком-
форте. Даже пар в обновлённой 
бане кажется не просто лёгким, 
но и лечебным. Есть и летний 
душ, есть открытый бассейн. 
В общем, из трудной жизнен-
ной ситуации ребята попадают 
в хорошие условия с доброже-
лательным отношением. А это 
дорогого стоит.

К исправлению  
готовы?

Что и осталось от прежне-
го лагеря, так это постамент 
со скульптурой пионера-ба-
рабанщика. Кажется, вот-вот 
вскинет руку в салюте: «Всег-
да готов!»

А готовы ли нынешние ре-
бята после профильной лагер-
ной смены измениться в луч-
шую сторону? Уж очень хоте-
лось мне поспрашивать их об 
этом. Но каждый раз я лови-
ла на себе предупреждающий 
взгляд взрослых. 

А еще Оксана Юрьевна 
рассказала, как один паренек 
из разряда «непростых» перед 
отъездом домой написал запи-
ску. Просил сразу не читать. 
Прочли потом. И были очень 
тронуты мальчишеским «спа-
сибо» за то, что в лагере его 
уважали. Как личность. И не 
пугали инспекцией по делам 
несовершеннолетних.

А вот, кстати, и её сотруд-
ники, легки на помине. Идут по 
дорожкам, улыбаясь. Они ведь 
тоже были детьми. Об этом в 
оздоровительном лагере име-
ни Юрия Гагарина все взрослые 
не забывают. И очень старают-
ся, чтобы Саня, Ваня и другие 
перестали быть «трудными» не 
только во время лагерной сме-
ны. Ведь за воротами лагеря по-
сле увлекательных дней, похо-
жих на праздники, снова насту-
пят будни. Такие разные.

Галина БАБАНАКОВА.
Гурьевский район.

Именно об этом меня сразу попросили, как толь-
ко под «взглядом» видеокамер я вошла на тер-
риторию детского оздоровительного лагеря 
имени Юрия Гагарина. 
– Наши мальчики и девочки вовсе не «трудные». 
Они просто оказались в трудной жизненной си-
туации, – уточнила начальник лагерной смены 
Оксана Гойдина. 
Конечно, взрослые руководители лагеря, а так-
же воспитатели и вожатые знают всех своих  
подопечных, стоящих на учёте в органах профи-
лактики. Но ровесники этих ребят даже не дога-
дываются, что Саня, Ваня и другие – из разряда 
«крепких орешков». Здесь, в лагере, они такие 
классные! Не было без них ни одной игры или 
конкурса. На сцену – всегда пожалуйста.  
Такие отличные номера выдавали! Под бурные  
и продолжительные аплодисменты зала.

nКаждый в отряде - личность!

окончание. начало на 1-й стр.

Не думай – упадешь!
Заставь человека объяснить сло-

вами, как ему удается идти, – собьет-
ся с шага или вообще упадет. Сказать 
можно, понять – вряд ли…

Моя знакомая, в прошлом горожан-
ка, однажды рассказала, как научилась 
доить. Муж привел к корове, поставил 
ведро и сказал: «Дой!» Не знаю, с пер-
вого ли раза, но у нее всё получилось. 
Правда, методичку она не читала.

Так вот, во время дойки за 45-60 
секунд до надевания доильных ста-
канов на соски (таков норматив) кон-
курсанты должны были выполнить це-
лый комплекс операций, перечень ко-
торых занимает машинописный лист 
и читается около двух минут: «Снача-
ла обмывают нижнюю часть вымени 
умеренно влажным полотенцем, выну-
тым из воды с температурой 40-50 гра-
дусов… Затем полотенце складывается 
вдвое (или при необходимости припо-
ласкивается в воде), и соски вытира-
ют нежными оборачивающими дви-
жениями сверху вниз так, чтобы сосок 
не поворачивался… Предварительное 
сдаивание освобождает сосковый ка-
нал от молочной пробки с повышен-
ной бактериальной обсемененностью 
и позволяет обнаружить первые при-
знаки заболевания коров маститом и 
другие изменения, а также проверить 
степень припуска молока… Сосок бе-
рут большим и указательным пальцем, 
а средним пальцем быстрыми движе-
ниями постукивают по головке соска. 
Касание головок сосков должно быть 
нежным, чтобы наступил рефлекс мо-
локоотдачи»…

Ну и так далее, почти эротиче-
ская проза...

Читать конкурсантам всё это было 
некогда. Кто-то волновался и ошибал-
ся, кто-то был собран и четок, судьи 
фиксировали время, считали штраф-
ные баллы, делали отметки в своих 
кондуитах…

А вот другой этап конкурса – сбор-
ка и разборка доильного аппарата.

Все 34 детали и детальки в руках 
Натальи Мельниковой и Виктора 
Пликина казались послушными и по-
кладистыми (соответственно 4 мину-
ты 4 секунды и 3 минуты 24 секунды), 
но всячески противились некоторым 
участникам, удлиняя время сборки в 
сравнении с лучшими вдвое и втрое…

Разговоры  
в коровьем интерьере

С конца восьмидесятых годов про-
шлого века поголовье кузбасских ко-
ров снизилось с 315 тысяч до 91,5 ты-

сячи, это вместе с частным сектором. 
Соответственно, и молочное море с 
925 тысяч тонн усохло до 376 тысяч 
тонн. Сами сосчитайте, сколько это 
на одного кузбассовца (по нормати-
вам потребления нужно 320-340 кило, 
а при Советах норма была выше – 
390). Впрочем, подобные тенденции 
характерны и для большинства реги-
онов страны.

Многие аналитики уверены, что 
именно благодаря животноводству 
держалось сельское хозяйство: коро-
вы давали рабочие места, потребляли 
произведенный фураж, мотивировали 
долгосрочные инвестиции…

Николай Химич, старенький кан-
дидат сельхознаук из Новосибирска, в 
1965 году начинавший зоотехником в 
Орлово-Розово Чебулинского района, 
помогал сертифицироваться несколь-
ким кузбасским племрепродукторам, 
в том числе в «Михайловском». 

– Мы создаем зоотехническую 
культуру в этих стадах, – рассказывал, 
словно читал лекцию. – Мы повышаем 
племенную ценность животных, а это 
проявляется в продуктивности, при-
способленности животных к машин-
ному доению, в приспособленности к 
групповому содержанию, в устойчи-
вости к заразным и незаразным забо-
леваниям, в повышении производи-
тельности труда за счет роста и раз-
вития животных, экстерьерного раз-
вития, потому что техника развивает-
ся по производительности, а мы подго-
тавливаем вымя для технологических 
особенностей. Если, допустим, в 1965 
году в среднем по стране доили 1,5-2 
тысячи литров на корову, то сейчас за 

3000. А что такое повышение племен-
ной ценности? Это повышение нагруз-
ки, повышение заработной платы у до-
ярок, повышение благосостояния как 
людей, занятых в производстве, так и 
в целом в стране…

Так вот, конкурсы профмастер-
ства, по Николаю Георгиевичу, помо-
гают растить крепкие надежные ка-
дры, достойные высокопроизводи-
тельных коров…

Учитель чемпионов
Помню, как на позапозапрошлом 

конкурсе в 2011 году аплодисменты на 
разборке-сборке доильного аппарата 
сорвала Любовь Казанцева, ставшая 
чемпионкой. Четкость и плавность 
движений, доведенных до автоматиз-
ма, красота и гармония мастерства…

Во время нынешнего конкурса за-
метил сходство «казанцевского сти-
ля» с тем, как управлялся с аппаратом 
Виктор Пликин. Оказалось – у них был 
один учитель, зоотехник-селекционер 
Александр Суханов, воспитавший трех 
чемпионов: Дмитрия Григорьева, Лю-
бовь Казанцеву и его, Виктора Плики-
на. Первые двое не только по два раза 
побеждали на областных конкурсах, 
но и неизменно входили в число побе-
дителей на Всероссийских соревнова-
ниях. Для Виктора Пликина эта побе-
да на области вторая. На России в по-
запрошлом году он стал вторым, нын-
че будет бороться за победу в Нижнем 
Новгороде.

Шевеля усами, Александр Суха-
нов открыл секреты подготовки чем-
пионов:

– Они любят животных, чемпи-
оны мои. А дальше – дело техники... 
Помню, Казанцева скажет: «Ну, хва-
тит аппарат собирать, устала». Я гово-
рю: «Ладно, еще один раз»… А потом: 
«И еще разок…» Они все трудолюби-
вые ребята, я других не беру, которые 
лодыри. У них есть амбиции, желание 
доказать, что они лучшие… Зачем им 
быть чемпионами? Чтобы развивать-
ся, расти дальше…

Конечно, чемпионами стали не 
все. Набрав 99 баллов из 100 возмож-
ных, победил 24-летний Виктор Пли-
кин («СПХ «Михайловское»). На вто-
ром и третьем местах оказались Та-
тьяна Просвирина (Топкинский рай-
он) и Елена Аверина (Тисульский рай-
он). Но, пользуясь расхожей фразой, 
главное – не побеждать, а участво-
вать, тем более если это идет на поль-
зу и Осени в частности, и животновод-
ству в целом.

Но все-таки и побеждать – глав-
ное.

Игорь АЛЕХИН.

Кузбасс вошел в пилотный проект Фонда соци-
ального страхования РФ «Персональный инфор-
мационный навигатор для детей-инвалидов». 

В России проект «Социальный ПИН» стартовал в июле 2016 
года. Первоначально в нем были задействованы только четыре 
региона: Иркутская, Волгоградская, Архангельская области и ре-
спублика Северная Осетия – Алания. Нынче летом присоедини-
лась и Кемеровская область.

Суть проекта – в организации адресной работы с семьями де-
тей с ограниченными возможностями здоровья. За каждой та-
кой семьей будет закреплен персональный менеджер Фонда со-
циального страхования. С помощью информационного нави-
гатора он станет в режиме реального времени оповещать роди-
телей (законных представителей) обо всех этапах и сроках по-
лучения средств реабилитации и протезно-ортопедических из-
делий (кресла-коляски, памперсов, ходунков, ортопедической  
обуви и пр.). Родители сами смогут выбрать способ информиро-
вания: по телефону, по СМС, письмом или по электронной по-
чте. Также они выберут способ доставки изделий: до пункта вы-
дачи или до квартиры.

До сих пор процесс обеспечения детей-инвалидов различны-
ми приспособлениями, повышающими качество их жизни, вы-
глядел так. Специалисты бюро медико-социальной экспертизы 
составляли для ребенка индивидуальную программу реабилита-
ции (ИПРА), в которой указывали все необходимые ему изделия. 
С этим документом родители шли в филиал Фонда соцстраха, ко-
торый формировал заявки, организовывал аукционы, проводил 
закупки и контролировал поставщиков. Когда именно состоится 
аукцион, какой срок поставки изделия прописан в договоре, ро-
дители не знали, и многих это нервировало. Люди боялись, что 
про них забыли, что они упустили время и т.д. 

Теперь родителям тоже надо будет обращаться в филиал реги-
онального отделения ФСС по месту жительства. Но после их об-
ращения будет сформирован социальный ПИН – карта, заполнен-
ная на основании действующей ИПРА ребенка. Маршрут обеспе-
чения его средствами реабилитации будет расписан в ней по ме-
сяцам – на весь текущий год. По мере поступления того или ино-
го изделия информация в ПИНе будет обновляться и направлять-
ся родителям. То есть она все время будет актуальной, и родители 
смогут «держать руку на пульсе».

В Кузбассе проживают около 13 тыс. детей-инвалидов. В фи-
лиалах Кузбасского регионального отделения в 2017 году встало 
на учет около 2,5 тыс. детей. В настоящее время к программе «Со-
циальный ПИН» подключено уже 782 семьи.

«В перспективе планируется расширить действие персональ-
ного информационного навигатора. Сначала – для инвалидов 
первой группы, а затем и для всех остальных, – поясняет Миха-
ил Окунев, заместитель управляющего ГУ «Кузбасское регио-
нальное отделение Фонда социального страхования РФ». – Но-
вый сервис – это еще один инструмент, который призван повы-
сить для людей комфортность взаимоотношений с Фондом со-
циального страхования. И первый шаг на пути создания лично-
го электронного кабинета для инвалидов, который сделает пол-
ностью прозрачным весь путь движения положенных им средств 
реабилитации».

Вопросы, связанные с реализацией пилотного проекта «Со-
циальный ПИН», можно задать в рабочие дни с 8 до 17 часов по 
телефону горячей линии Кузбасского регионального отделения 
ФСС РФ: (8-3842) 35-13-21.

Валентина АКИМОВА. 

nВиктор Пликин, чемпион.

Новый замигал
В Кемерове в регулярном режиме заработал 
новый светофорный объект на пересечении 
улицы Терешковой и проспекта Притомского.

До этого светофор работал в тестовом, «мигающем» 
режиме, чтобы водители привыкли к его появлению. «Ис-
ходя из данных обследований интенсивности транспорт-
ных потоков, специалисты Центра организации дорож-
ного движения разработали для светофора соответствую-
щий режим работ», – пояснили в пресс-службе ЦОДД.

Он сейчас трехфазный. В первой фазе будут двигать-
ся транспортные средства со стороны улицы Терешковой 
в направлении ж/д управления и на разворот в сторону 
бульвара Строителей. 

Во второй фазе будут двигаться автомобили с улицы 
Терешковой направо, по Притомскому от ж/д управле-
ния прямо, а также в сторону бульвара Строителей пря-
мо и в сторону Терешковой для совершения разворота.

В третьей фазе продолжат движение транспортные 
средства по Терешковой направо, по Притомскому в сто-
рону ж/д управления, а также одновременно по Притом-
скому от въезда на Кузбасский мост в прямом направле-
нии. Одновременно предусмотрено движение транспорта 
по Притомскому в сторону бульвара Строителей прямо и 
по Притомскому в сторону Терешковой.

Юлия СЕРГЕЕВА.

АКТИВНЫЙ ОТДЫХ

Головоломный велопробег
30 человек приняли участие в краеведческом 
велоквесте, прошедшем в Новокузнецке.

«От участников требовалась не столько скорость, 
сколько умение мыслить логически, – пояснил один из 
организаторов велоквеста Роман Микушин. – На старте 
каждой команде вручался конверт с десятью заданиями. 
Нашёл правильный ответ – двигаешься дальше».

Участники признали, что испытания были непросты-
ми. «На выполнение заданий у меня ушел почти час, – 
рассказал один из призеров Андрей Шубин. – Стартовал 
последним, но пришёл к финишу вторым».

По замыслу организаторов, велоквест должен был 
напомнить молодёжи историю города.

Татьяна ЧЕРНЫШ.

КЛИМАТ

Тепло вернется и уйдет
В Кузбассе на этой неделе будет неустойчивая 
погода.

Так, уже с сегодняшнего дня в регион придет поте-
пление. «В среду, с ростом атмосферного давления, днем 
осадки прекратятся, температура повысится до +20-25 
градусов, ночью местами пройдут небольшие дожди, – 
рассказала начальник отдела Кемеровского гидромет-
центра Светлана Наумова. – В четверг сохранится яс-
ная погода без осадков, днем температура повысится до 
+23-28°С, ночью составит +9-14°С. В пятницу ожидают-
ся грозы, усиление ветра до 12-17 м/с, дневные темпера-
туры сохранятся на уровне +22-27°С, а ночные понизят-
ся до +6-11°С».

В выходные дни местами сохранятся небольшие 
дожди, днем похолодает до +16-21°С.

По предварительным прогнозам, сентябрь ожидается 
холодным, со среднемесячной температурой +6-10, что 
ниже нормы на 1-2 градуса. Во второй пятидневке меся-
ца могут прийти заморозки до минус 1, а в конце месяца 
– и до 3-8 градусов ниже нуля. Количество осадков ожи-
дается около нормы, но если в начале сентября они пред-
полагаются в виде дождей, то во второй половине месяца 
в периоды похолоданий – в виде мокрого снега.

Кстати, синоптики считают такую погоду вполне ти-
пичной для этого времени года, а чередование тепла и 
холода – хорошим обстоятельством для растений: при-
рода постепенно подготавливается к зимней спячке.

Юлия МАТЮЩЕНКО.

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Рекордное новоселье
окончание. начало на 1-й стр.

В Восточном, самом молодом и динамично разви-
вающемся районе Анжеро-Судженска, новоселами ста-
ли 512 семей переселенцев из аварийного жилья и с под-
работанных шахтами территорий, 28 – дети-сироты, во-
семь – льготники, две семьи – получатели льготных  
займов. Как и в Ленинске-Кузнецком, переселенцы и си-
роты получили жилье бесплатно. Здесь также выполне-
на полная отделка, благоустроены придомовые терри-
тории, построены внутриквартальные дороги. Сейчас в 
этом районе возводится детсад на 150 мест, разрабатыва-
ется проект школы на 825 мест.

Как подчеркнул и. о. губернатора, программы рассе-
ления аварийного фонда и подработанных территорий, 
масштабное жилищное строительство в Кузбассе с па-
раллельным развитием инженерной инфраструктуры и 
всей городской среды способствуют тому, чтобы людям 
жилось удобно, спокойно и комфортно. Но и самим жи-
телям следует подключиться к поддержанию порядка в 
своих домах и дворах. «В народе говорят, что всякий дом 
хозяином держится, – напомнил Владимир Чернов, по-
здравляя жителей с новосельем и Днем шахтера. – И се-
годня вы не просто получаете новые квартиры, ваш дом 
обретает своих хозяев».

Программа полного расселения многоквартирных 
домов, признанных аварийными до 1 января 2012 года, 
завершится в Кузбассе 1 сентября 2017 года. С 2008-го в 
области снесли 2916 бараков, переселили 15376 семей. В 
том числе за 2016-й – первую половину 2017 года пересе-
лено 2900 семей. Кроме того, за 2011–2016 годы в регио-
не 4208 детей-сирот получили жилье, из них в прошлом 
году – 111 человек. В 2017 году планируется заселить 673 
человек. Отметим, что с 2007 года в области ежегодно 
вводится в эксплуатацию более 1 млн кв. м жилья. Каж-
дый год почти 21 тысяча кузбасских семей справляет но-
воселье.

Пресс-служба АКО.

n Фото Федора Баранова.
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